

Escala Crítica/Columna diaria

- *Cruzar datos de elecciones previas con sondeos
- *Toman “indignados” Wall Steet; rechazan avaricia
- *“Muy costosa elección abierta”, Madero del PAN

Víctor M. Sámano Labastida

QUIEN busque hacer pronósticos sólo a partir de los sondeos de opinión puede llevarse una sorpresa, dijo palabras más o menos uno de los encuestadores más reconocidos –y más cuestionados- del país, Roy Campos. Las encuestas no son las elecciones, son herramientas para el diagnóstico y para la acción; también pueden ser usadas para la propaganda. Dice Campos: las encuestas miden lo que existe, no lo que va existir. Como era de esperarse, los recientes números sobre Tabasco obtenidos por Consulta Mitofsky, reavivaron el debate sobre los estudios de campo.

En esta columna me ocupé ayer de los datos de Mitofsky respecto a los partidos, no tanto de los aspirantes. Por una razón: es mucho menos especulativo cruzar las cifras de las elecciones previas que han puesto a prueba la capacidad y estructura de los partidos que de los aspirantes. El PAN es un instituto en Tabasco que muestra la volatilidad del voto cuando existe una débil estructura partidista.

En un artículo publicado por El Economista (julio, 2011), Roy Campos respondió a una serie de “cuestionamientos tradicionales” que se hacen a las encuestas y encuestadores.

Una de ellas. ¿Las encuestas son parte de un proceso de engaño para inhibir a los electores que quieren el cambio?, se preguntó Campos y respondió: “Por supuesto que no. Los ciudadanos que quieren el cambio lo seguirán queriendo más allá de las encuestas. A la mejor esta última les muestre que no son mayoría, pero en ese caso también les mostraré los porqué y los quiénes, les enseñaré que sus posturas, aunque tengan mucha fuerza racional, no son compartidas por el resto de ciudadanos. Pelearse con la encuesta es como pelearse con el espejo”.

Este columnista agregaría: si las encuestas les muestra que no son mayoría, pueden obligarse a revisar sus tácticas y esforzarse por hacerlas más eficaces. Después de todo, la encuesta legal, la que cuenta, es la de las urnas. Y es la que tiene efectos posteriores.

AVARICIA Y RECLAMO

DECENAS DE manifestantes fueron desalojados por la fuerza de los campamentos que mantenían desde el sábado pasado en las calles y plazas adyacentes a Wall Street, en Nueva York. Esa estrecha zona en el bajo Manhattan se ha convertido en el símbolo del mercado financiero mundial, no sólo de Estados Unidos. Los “indignados” estadounidenses protestaban contra la avaricia del capital especulativo.

Según los organizadores de la protesta, “lo que tenemos en común es que somos el 99 por ciento de personas que no tolerarán más la codicia y la corrupción del otro uno por ciento”. Cuatro días estuvieron atrincherados. Hubo una docena de detenidos.

La convocatoria “ocupar Wall Street” fue hecha por el movimiento anarquista Adbusters y varios grupos de izquierda por medio de la Internet.

“Vinimos a Wall Street porque es el Ground Zero (Zona Cero) de la codicia corporativa”, dijo Julia River Hitt, una estudiante de filosofía de 22 años, quien esta al frente de una marcha, según reportó la agencia AFP. “Toma al toro por los cuernos”, fue el lema.

Apenas esta semana, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, formalizó su propuesta para que los millonarios (billonarios, dicen en EU) paguen “una parte justa” de impuestos, lo mismo que las corporaciones. Pero al mismo tiempo, para convencer a esta minoría de las necesidades urgentes del gobierno, anunció recortes a gastos entre ellos a la atención medica para jubilados y gente pobre. A principios de año, los gobiernos de Wisconsin, Ohio, Illinois, Michigan, Iowa, Indiana, Minnesota y Kansas, tuvieron que enfrentar protestas de los trabajadores del servicio público por la pérdida de prestaciones y derechos.

El alcalde de Nueva York, Michael Bloomberg, dijo el viernes hace ocho días: “Hay un montón de chicos graduándose de la universidad que no consiguen empleo (...) Eso es lo que pasó en El Cairo, eso es lo que pasó en Madrid. No queremos esas revueltas aquí. El daño causado a una generación que no puede conseguir trabajo tiene consecuencias duraderas”. (BBC

¿Realmente están lejos los “indignados” de Madrid, Lisboa, Atenas, Londres? El entorno nacional mexicano tiene, además, otros ingredientes altamente explosivos. Mire a su derredor y observará que la inseguridad no sólo proviene del llamado crimen organizado. Hay lo que los especialistas denominarían una inseguridad estructural.

LA CLAVE AZUL

LA PRESIÓN crece. Las dirigencias partidistas tratan de controlar a sus aspirantes y grupos de apoyo. La alta competencia que se prevé entre los partidos, así como la necesidad que estos tienen de evitar las fracturas, hace que se apresuren los procesos de selección de candidatos. Por lo menos esto ocurre en el PAN donde se anunció que el 18 de octubre estará definido el método de consulta. El dirigente nacional panista Gustavo Madero no quiere una elección abierta. Costará unos cien millones de pesos, afirmó.

En la depuración de su lista de aspirantes a la candidatura presidencial el PAN avanzó un poco más. El gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez decidió abandonar la carrera blanquiazul; ahora sólo quedan Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero. El jalisciense ya tenía hasta su lema: “Eres Grande México”, con sus iniciales EGM.

La cúpula panista busca mantener el método tradicional de convenciones de delegados o

ENCUESTAS, SON TERMÓMETRO, NO LA FIEBRE: ROY CAMPOS

Escrito por Editor

Viernes, 23 de Septiembre de 2011 00:42 -

cuando mucho de la consulta a la militancia para definir a los candidatos de más de dos mil 200 cargos que estarán en disputa durante el 2012, entre Presidente, gobernadores, munícipes y legisladores.

Claro, en todos los partidos hablan de garantizar el “piso parejo” para los aspirantes; pero resulta obvio que tendrían que proponerse hacer menos disparejo un piso con demasiados huecos y escondrijos.

AL MARGEN

Comenzó el recuento de daños de las primeras inundaciones. Este año Tabasco debe estar mejor preparado para enfrentar los efectos. No sólo existe la experiencia previa, también un Plan Hídrico y un Plan Maestro de Protección Civil. (vmsamano@yahoo.com.mx)